



Apprêter sa juste monnaie avant un poste de péage, c'est favoriser un franchissement fluide et rapide.

Récépissé n°0254/29/10/04 HAAC... N° 911 du 10 JANVIER 2025

L'ÉVEIL

de la nation

Hebdomadaire togolais d'information générales - fondé en 2004 | Prix : 250 F CFA

Gestion des inondations :
Des actions structurantes prévues pour 2025 dans les zones urbaines P.5



Investiture de John Mahama
Faure Gnassingbé prend activment part P.3

Jeu Capsules Djama :
La SNB proroge la chance de gagner jusqu'au 31 janvier 2025 P.7

OTR :
1208 milliards FCFA de recettes fiscales prévus pour 2025 P.7




ENCORE UN (01) MOIS

pour tenter votre chance et gagner gros !
 Achetez, vérifiez vos capsules et gagnez !

Fin du jeu : 31 Janvier 2025



snb.tg | AVEC DJAMA, ON EST ENSEMBLE



Togocom

devient

Yas

Yas.tg

Service client : 888

Investiture de John Mahama

Faure Gnassingbé prend activement part

Le Président de la République, Faure Essozimna Gnassingbé, a pris part le mardi 7 janvier à Accra, à la cérémonie solennelle d'investiture de son homologue ghanéen, John Dramani Mahama. L'événement, qui s'est tenu sur la Place de l'indépendance de la capitale ghanéenne, a réuni de nombreuses personnalités de marque, dont des dirigeants africains et des représentants de diverses institutions internationales.

Lors de la cérémonie, John Dramani Mahama, élu pour un nouveau mandat le 7 décembre dernier après avoir dirigé le Ghana entre 2012 et 2017, a prêté serment devant le Parlement et la Cour suprême. Dans son discours, le nouveau président ghanéen a exprimé sa gratitude envers ses pairs africains présents à cette occasion et réaffirmé son engagement à renforcer les relations de coopération avec les autres nations du continent.

Le Chef de l'État togolais a profité de cette occasion pour féliciter une nouvelle fois son homologue ghanéen et lui souhaiter plein succès dans ses nouvelles responsabilités. Le Togo et le Ghana, voisins et partenaires, partagent une longue histoire de collaboration

et d'échanges. Pour mémoire, le Togo avait été l'une des premières destinations de John Dramani Mahama après sa récente élection.

En marge de cette cérémonie, Faure Gnassingbé s'est également entretenu avec le président kényan, William Ruto. Les deux dirigeants ont abordé plusieurs thématiques majeures, notamment le renforcement de la coopération bilatérale entre Lomé et Nairobi, la consolidation de la paix et la lutte contre le changement climatique.

Le Togo et le Kenya, bien que modestes contributeurs aux émissions mondiales de gaz à effet de serre, s'illustrent par leur



engagement en faveur de la lutte contre le changement climatique. Les deux nations explorent par ailleurs des opportunités de partenariat dans divers secteurs, notamment les investissements, le commerce et le tourisme.

Le Président togolais a

rappelé l'importance d'une position africaine unifiée face aux défis climatiques, en référence à la Déclaration de Nairobi adoptée lors de la COP29 à Bakou en novembre dernier. Ce cadre commun vise à accélérer les actions climatiques et à attirer davantage de financements

pour les initiatives vertes sur le continent.

Ces échanges marquent une nouvelle étape dans la dynamique de coopération régionale et continentale, à l'heure où les nations africaines cherchent à renforcer leurs partenariats pour répondre aux défis globaux.

En Fin de mission, l'ambassadeur du Ghana reçu par le chef de l'Etat

Kofi Mensah Demitia, ambassadeur du Ghana au Togo est arrivé en fin de mission. Il est allé faire ses adieux au chef de l'Etat lundi 6 janvier dernier.

Il s'est agi pour Kofi Mensah Demitia d'exprimer sa reconnaissance au Chef de l'Etat togolais pour l'excellence des liens de coopération entre le Togo et le Ghana. Le représentant du "voisin" de l'ouest a saisi l'Occasion pour réitérer ses remerciements au Président Faure Gnassingbé pour son soutien constant et inlassable au cours de sa mission au Togo.

« J'ai rendu une visite de courtoisie à Monsieur le Président de la République, Son Excellence Faure Essozimna Gnassingbé pour lui dire adieu

après cinq ans et demi de mandat au Togo. J'ai eu une relation très cordiale et chaleureuse avec le peuple togolais. J'ai exprimé à cet effet ma gratitude au Président de la République pour la qualité des relations de coopération bilatérale, et je crois que ce partenariat continuera à se renforcer », a laissé entendre le diplomate ghanéen au terme de l'audience.

Notons que le Togo et le Ghana entretiennent d'excellentes relations d'amitié et de coopération, qui se sont enrichies et renforcées mais aussi diversifiées, dans plusieurs domaines d'intérêt commun.

MF



50 ans de relations diplomatiques :

Robert Dussey en visite officielle de travail au Vietnam

Sur le plan diplomatique, une vieille amitié lie le Togo et le Vietnam. Dans le cadre des préparatifs de la célébration du 50^{ème} anniversaire de coopération entre les deux pays, Robert Dussey, ministre togolais des affaires étrangères, de l'intégration africaine et des Togolais de l'extérieur a effectué le 8 janvier dernier une visite officielle en terre vietnamienne.

Le diplomate togolais a été accueilli par le président vietnamien, Luong Cuong. Cette visite renforce les liens d'amitié et de coopération entre le Vietnam et le Togo. Le président vietnamien reconnaît les avancées positives des relations bilatérales au cours de

ces dernières décennies entre les deux pays et estime que le potentiel des deux nations n'a pas encore été suffisamment exploité.

Pour renforcer la coopération déjà existante, les échanges de haut niveau et des visites de délégations, ainsi que la consolidation de la collaboration multilatérale dans des forums comme l'ONU et l'Union africaine sont envisagés.

Le désir du Togo de renforcer les relations avec le Vietnam dans les secteurs du commerce, de l'agriculture, des infrastructures portuaires et des mines n'a pas été occulté. Des initiatives pour améliorer la coopération trilatérale, notamment dans



l'agriculture, avec l'aide du Vietnam pour le transfert de technologies et la formation de personnel agricole ont été explorés. L'occasion faisant le larron, le

ministre Dussey, s'est réjoui des relations de coopération au beau fixe entre les deux nations et a transmis les vœux de Nouvel An du chef de l'État togolais, Faure Gnassingbé, et

a invité son homologue vietnamien à visiter le Togo. En retour, Luong Cuong a rendu la pareille à son homologue togolais.

MF

Dogta Lafiè :

L'hôpital de référence ouvre une annexe à Kara

L'hôpital de référence Dogta Lafiè élargit sa présence au nord du pays avec l'ouverture officielle d'une annexe à Kara, située à 420 km de Lomé. Cette nouvelle infrastructure hospitalière, inaugurée le lundi 6 janvier 2025, constitue une avancée majeure dans la politique de santé publique mise en œuvre par le gouvernement.

Avec cette annexe, l'ambition est claire : rapprocher les services médicaux de haute qualité des populations de la région septentrionale, en améliorant l'accès aux soins spécialisés. L'initiative s'inscrit dans le cadre de la politique de proximité sanitaire adoptée par les autorités, visant à garantir des services de santé modernes et accessibles à tous, quelles que soient les localités.

Pour répondre aux besoins les plus pressants, l'hôpital annexe de Kara a démarré ses activités avec une unité de dialyse entièrement fonctionnelle, offrant un soulagement immédiat aux patients souffrant d'insuffisance rénale. Mais les ambitions ne s'arrêtent pas là. Dans les mois à venir, d'autres



services de pointe seront déployés, notamment un laboratoire d'analyses médicales pour des diagnostics rapides et fiables, un cabinet dentaire pour les soins bucco-dentaires, ainsi qu'une unité d'imagerie équipée de technologies modernes.

Ces équipements viendront renforcer l'offre de soins dans une région où les

besoins en matière de santé spécialisée sont souvent élevés.

Un projet ancré dans une vision nationale

L'hôpital mère Dogta Lafiè, inauguré à Lomé en 2023, a marqué un tournant décisif dans le système sanitaire national. Ce projet phare, porté par la Caisse nationale de sécurité sociale

(CNSS), reflète l'engagement du chef de l'État, Faure Essozimna Gnassingbé, à moderniser les infrastructures de santé du pays. L'objectif est de transformer le paysage sanitaire togolais en y intégrant des équipements modernes, des services innovants et une accessibilité accrue pour les citoyens.

La création de

l'annexe de Kara illustre cette vision et traduit une volonté d'équité territoriale dans l'accès aux soins. Elle permet de désengorger les centres hospitaliers de Lomé tout en offrant aux habitants des régions éloignées une qualité de service comparable à celle de la capitale.

Une réponse aux défis sanitaires

Face aux défis que pose le secteur de la santé, notamment le besoin croissant de soins spécialisés et la prise en charge des maladies chroniques, l'hôpital Dogta Lafiè et ses annexes représentent une réponse pragmatique. Ces infrastructures viennent compléter les efforts déjà déployés dans le cadre des projets de couverture sanitaire universelle et de modernisation des plateformes techniques.

Avec cette nouvelle annexe, le Togo continue d'avancer dans la concrétisation de ses ambitions en matière de santé publique, en renforçant les capacités locales et en plaçant les citoyens au cœur de ses priorités.

Abus des forces de l'ordre :

Une plateforme en ligne donne désormais la voix aux citoyens togolais

Le Togo poursuit ses efforts pour promouvoir une sécurité plus transparente et respectueuse des droits humains. Le ministère de la Sécurité et de la Protection civile a récemment mis en ligne une plateforme permettant aux citoyens de signaler tout abus ou comportement inapproprié de la part des agents des forces de l'ordre et de sécurité.

Hébergée sur le portail électronique des services publics de l'administration togolaise, cette plateforme de dénonciation est conçue pour offrir un espace d'expression sûr et accessible. Elle permet aux citoyens de signaler des abus de pouvoir, des actes de discrimination, des comportements non professionnels, des cas de corruption ou encore des

violations des droits humains. En facilitant l'accès à ce service, le gouvernement ambitionne de créer une culture de reddition des comptes au sein des forces de sécurité.

Chaque plainte déposée via la plateforme est examinée par les autorités compétentes. Ces dernières veillent à mener des enquêtes approfondies pour vérifier les faits signalés. Si les abus sont avérés, des sanctions appropriées sont appliquées aux agents incriminés. Cette démarche inclut également un suivi rigoureux : les plaignants reçoivent des retours sur l'état d'avancement de leurs dossiers ainsi que sur les mesures prises, le cas échéant. Cette transparence

visé à rétablir la confiance entre les citoyens et les institutions chargées de leur protection.

Une continuité dans les initiatives de proximité

Cette plateforme vient compléter un ensemble d'outils déjà mis en place pour favoriser la lutte contre les abus. Depuis 2019, un numéro vert, le 1014, permet aux citoyens de signaler des cas de corruption ou d'indélicatesse impliquant des membres des forces de l'ordre. Ce dispositif, largement salué par la population, a permis de régler de nombreux cas et de rappeler l'importance de l'éthique au sein des services de sécurité.

Pour le ministère de la Sécurité, l'intégration de cette



nouvelle plateforme en ligne marque une étape supplémentaire dans la modernisation des interactions entre citoyens et institutions. Cette politique de proximité est autant une réponse aux attentes de la population qu'un engagement en faveur des

principes d'état de droit.

Le succès de cette initiative repose en grande partie sur l'implication des citoyens. Le ministère encourage donc chaque Togolais à utiliser cet outil pour contribuer à l'amélioration des services de sécurité.

Serge Folly

Gestion des inondations :

Des actions structurantes prévues pour 2025 dans les zones urbaines

Face à la recrudescence des inondations dans plusieurs zones urbaines en 2024, le gouvernement togolais met en place un plan ambitieux pour réduire ces risques en 2025. Les autorités entendent renforcer les infrastructures d'assainissement, notamment dans la capitale, Lomé, et ses environs, où les inondations causent régulièrement des dégâts importants, perturbant la vie quotidienne des populations.

Parmi les initiatives prioritaires figurent des travaux d'aménagement de la dépression du « triangle des rails » à Tokoin-Dogbeavou. Ce projet, inscrit depuis plusieurs années dans les priorités du gouvernement, sera relancé avec une attention particulière portée à l'amélioration du drainage des eaux pluviales. Ce site stratégique accumule



régulièrement des volumes importants d'eau lors des précipitations, provoquant des stagnations prolongées et des perturbations dans la zone. Les travaux prévus incluront la création et la réhabilitation de canaux de drainage pour permettre une évacuation rapide et efficace des eaux.

En parallèle, les systèmes de pompage déjà

mis en œuvre dans certaines zones du Grand Lomé seront étendus à d'autres communes particulièrement vulnérables. Des équipements modernes seront déployés dans les localités d'Awatamé, Gbomamé et Atilamonou, entre autres. Ces installations permettront de limiter les risques d'inondation en accélérant l'évacuation des eaux accumulées dans les

dépressions naturelles. Le renforcement de ces dispositifs s'inscrit dans une stratégie globale visant à renforcer la résilience urbaine face aux aléas climatiques.

Le gouvernement prévoit également des interventions dans d'autres villes du pays, où les infrastructures existantes peinent à répondre aux besoins croissants. Une

enveloppe initiale de 1,4 milliard FCFA a été allouée par le ministère en charge de l'Eau et de l'Assainissement pour financer ces projets dans les zones urbaines touchées. Cette dotation, qui pourrait être augmentée en fonction des besoins, servira principalement à moderniser les systèmes de gestion des eaux pluviales, tout en engageant les collectivités locales dans une démarche participative pour assurer la durabilité des infrastructures mises en place.

Ces actions viennent en réponse aux défis récurrents posés par le changement climatique, qui amplifie la fréquence et l'intensité des précipitations. Les autorités togolaises, conscientes de l'urgence, réaffirment leur engagement à améliorer les conditions de vie des populations urbaines.

Serge Folly



Soyez **vigilants,** Ne vous faites pas avoir !

L'OTR ne vous demandera jamais de transfert T-money ou flooz sur un numéro privé.

Vérifiez TOUJOURS les informations sur nos pages officielles ou appelez gratuitement notre centre de contact au 8201 en cas de doute.

 **8280**

Signalez toute tentative d'escroquerie en appelant le numéro vert



L'OTR suspend les timbres fiscaux physiques à compter du 31 janvier 2025

L'Office Togolais des Recettes (OTR) a annoncé la suspension de l'utilisation des timbres fiscaux physiques à partir du 31 janvier 2025. Cette décision, communiquée à travers une note officielle, s'inscrit dans le cadre des réformes visant la modernisation de l'administration fiscale et la transition vers des outils numériques.

Désormais, les contribuables devront utiliser des timbres fiscaux électroniques, accessibles en ligne via une plateforme officielle mise en place par l'OTR ou auprès des caisses de recouvrement du Commissariat des Impôts. Cette mesure a pour objectif de simplifier les démarches

administratives, de réduire les risques de fraude et de garantir une meilleure traçabilité des transactions fiscales.

Une étape majeure dans la transformation numérique

Cette transition vers le numérique représente une avancée significative dans la



vision gouvernementale d'amélioration du climat des affaires et d'optimisation des ressources publiques. Elle s'inscrit dans une série d'initiatives de digitalisation entreprises ces dernières années, comme l'immatriculation électronique des véhicules, qui a connu un franc succès.

Pour les autorités, il s'agit également de répondre aux attentes des citoyens et des opérateurs économiques, souvent confrontés à des procédures administratives

lourdes et peu accessibles. En intégrant les nouvelles technologies dans les processus fiscaux, le gouvernement ambitionne de rendre les services publics plus efficaces et transparents.

L'abandon des timbres fiscaux physiques s'inscrit dans le cadre d'un projet plus large visant à numériser au moins 75 % des démarches administratives d'ici la fin de l'année. Cette transformation doit permettre de réduire considérablement les délais de traitement, d'améliorer

l'accessibilité des services et de renforcer la confiance des usagers dans l'administration publique.

Impact pour les usagers

Concrètement, les citoyens et entreprises auront la possibilité d'acquiescer leurs timbres fiscaux en quelques clics, sans avoir à se déplacer. La plateforme officielle de l'OTR est conçue pour être conviviale et sécurisée, garantissant une expérience utilisateur optimale. Pour les usagers qui n'ont pas accès à Internet, des points de recouvrement équipés seront disponibles sur tout le territoire. Avec cette mesure, l'OTR réaffirme son engagement en faveur de la modernisation de l'administration fiscale et de l'amélioration continue des services rendus aux contribuables. Cette initiative contribue également à renforcer les bases d'une économie plus inclusive et résiliente, où l'efficacité administrative devient un moteur de développement.

OTR :

1208 milliards FCFA de recettes fiscales prévus pour 2025

Pour l'année 2025, la contribution des recettes fiscales au budget de l'État est estimée à 1208,3 milliards de FCFA. Ce nouvel objectif, fixé par le gouvernement à l'Office Togolais des Recettes (OTR), reflète une ambition accrue avec une hausse de 8 % par rapport à celui établi dans la loi de finances rectificative de 2024. Cette progression témoigne de la volonté des autorités de renforcer les capacités de mobilisation des ressources internes pour soutenir les dépenses publiques et les investissements prioritaires. Dans le détail, les impôts directs et indirects devraient générer 595,7 milliards de FCFA, tandis que les douanes et droits indirects sont appelés à mobiliser 612,6 milliards de FCFA. Ces prévisions confirment le rôle stratégique des contribuables dans le financement des besoins de l'État, avec une contribution globale de plus de 50 % au budget général annuel, qui s'élève à 2396,5 milliards de FCFA.

Pour l'OTR, cet objectif constitue un défi stimulant, mais également une continuité

dans la dynamique amorcée depuis 2023. En effet, grâce à des réformes fiscales et douanières ciblées, l'Office a réussi à collecter plus de 1000 milliards de FCFA de recettes fiscales au cours des deux dernières années. Ces performances traduisent les effets positifs des efforts de digitalisation, de modernisation des procédures et de sensibilisation des contribuables sur l'importance de s'acquitter de leurs obligations fiscales.

À travers cette nouvelle cible, le gouvernement entend renforcer l'autonomie financière de l'État et limiter sa dépendance aux financements extérieurs. L'atteinte de cet objectif repose non seulement sur une meilleure efficacité des services fiscaux et douaniers, mais également sur la collaboration active des opérateurs économiques et des citoyens togolais. Il s'agit d'un pas supplémentaire vers la consolidation de la croissance économique et la réalisation des ambitions de développement national.

Jeu Capsules Djama :

La SNB offre une proroge la chance de gagner jusqu'au 31 janvier 2025

La Société Nouvelle de Boissons (SNB) annonce la prolongation du "Jeu Capsules Djama" jusqu'au 31 janvier 2025, offrant ainsi une nouvelle opportunité aux consommateurs de remporter de prestigieux lots.

Initialement prévu pour se terminer le 31 décembre 2024, ce jeu, prolongé d'un mois est une invitation à commencer l'année en beauté. Parmi les lots en jeu, la superbe voiture BAIC by DIWA International reste le prix phare qui fait rêver plus d'un. À cela, s'ajoutent des bouteilles de gaz, des réfrigérateurs, des mixeurs, des téléviseurs, des téléphones portables, et bien d'autres surprises. Pour les amateurs de bons plans, des bons d'achat d'une valeur de 1

000, 2 000, 50 000, et même 100 000 FCFA sont également à gagner.

Pour tenter sa chance, il suffit d'acheter une bouteille de bière Djama (Pilsner, Lager, Panaché, Stout Porter ou 228), de décapsuler et de vérifier l'intérieur de la capsule. Chaque capsule peut cacher un symbole gagnant permettant de remporter instantanément un lot ou de participer à des tirages pour les prix majeurs. Les lots sont remis en toute transparence lors de cérémonies officielles, sous la supervision d'un huissier. Depuis le lancement du jeu, plusieurs lots ont déjà été distribués, notamment au cours de la 19e édition de la Foire Internationale de Lomé (FIL), où de nombreux participants ont eu la chance

de repartir avec des prix.

Les produits Djama, réputés pour leur qualité, sont confectionnés à partir d'ingrédients soigneusement sélectionnés : eau, malt et houblon, sans sucres ajoutés. Justement, dans le cadre de ce jeu, les mentions eau, mal et houblon à l'intérieur des capsules ne sont pas gagnantes.

En tant que deuxième acteur brassicole du marché togolais, la société entend, à travers ce jeu, récompenser la fidélité de ses consommateurs tout en renforçant les liens avec sa clientèle. Cette initiative s'inscrit dans une volonté de rendre les fêtes de fin d'année et de début d'année mémorables, grâce à des moments de convivialité et de partage.



SOCIETE NOUVELLE DE BOISSONS

Encore un (01) mois

pour tenter votre chance
et gagner gros !
Achetez , vérifiez vos capsules
et gagnez !

Fin du jeu :
31 Janvier 2025



snb.tg

AVEC DJAMA, ON EST ENSEMBLE



L'ÉVEIL
de la nation

Siège : Agbalépédogan, non loin
de la Pharmacie vigueur
Tél : (00228) 22 32 85 95

Directeur de Publication
Sama T. DJOBO

Rédaction :
Biva KPELAFIA
Sam DJOBO
Moudjibou FALANA
Gautier A.
Serge FOLLY

Secrétariat :
AGBERE Takira
Imprimerie :
La Colombe
Tirage :
2 500 exemplaires